

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 178/Viernes 14 de septiembre de 2012/“Año 54 de la Revolución”

- [China el 18vo. Congreso del Partido Comunista.](#)

DE LA PRENSA

- [Europeos: ¡bienvenidos al Tercer Mundo! \(Rebelión\).](#)

DE CUBA

- [Prestigioso abogado asegura que juicio a los Cinco fue una mascarada.](#) PL
- [Embajadora de Cuba en Gambia pide a EE. UU. liberación de compatriotas.](#) XINHUA
- [Argentinos dan voz a reclamo por excarcelación de antiterroristas.](#) PL
- [Reporta comentarios de los abogados de Alan Gross.](#) AFP
- [“EE. UU. combate viajes turísticos a Cuba”.](#) AP
- [Guardacostas de EE. UU. repatrían a 52 inmigrantes ilegales.](#) EFE
- [Refiérese al estado de salud de una de las ayunantes.](#) AP
- [Rebota de Bohemia editorial referido al papel de los llamados disidentes.](#) AFP
- [Revelan las FARC nombres de los negociadores.](#) AP
- [Desea Bachelet éxito a conversaciones de paz gobierno-FARC.](#) NOTIMEX
- [Califica la CEN de masiva la participación popular en el proceso de nominación de candidatos a delegados.](#) PL
- [Dedica comentario al próximo Censo de Población y Viviendas.](#) NOTIMEX
- [Uruguay incorpora 90 médicos graduados de la ELAM.](#) DPA
- [Vota Cuba contra nueva sanción de la OIEA a Irán.](#) DPA
- [Resaltan en Ecuador desarrollo turístico de Cuba, pese a bloqueo.](#) PL
- [Presentan en México “Viento a favor”, libro póstumo de Eliseo Alberto.](#) NOTIMEX
- [Celebran Segunda Jornada Cultural de Costa Rica.](#) NOTIMEX

DEL MUNDO

- [Empresarios colombianos a favor de la paz pero no de asumir sus costos.](#) EFE
- [Nombran a Aznar presidente de foro para las relaciones Europa-EE. UU.-Latinoamérica.](#) EFE
- [Estiman que la crisis lastrará también el crecimiento alemán en 2013.](#) EFE
- [La recesión en Italia el próximo año será peor de lo esperado, afirma la patronal.](#) AFP
- [Ola de manifestaciones de repudio en el mundo musulmán por polémico filme.](#) AFP
- [EE. UU. y Libia colaborarán en pesquisa sobre ataque a Embajada.](#) REUTERS
- [Líder de Al-Qaeda insta a respaldar a insurgentes contra Assad en Siria.](#) REUTERS
- [Rusia reitera oposición a que ONU abra vía para intervenir en Siria.](#) EFE
- [RPDC promulga una ley para aumentar su seguridad nuclear.](#) EFE

RESEÑA CABLEGRÁFICA ()

CHINA ANTE EL 18^{VO} CONGRESO DEL PARTIDO COMUNISTA

José Luis Robaina García

Crecientes expectativas y atención mundial generalizada genera el 18 Congreso del Partido Comunista de China, previsto para las próximas semanas, que se afirma estará signado por la continuidad, la profundización de la transformación del modelo económico y la lucha priorizada por la estabilidad, la construcción del socialismo con características propias y el bienestar social y contra la corrupción.

Tema central del Congreso deberá ser el análisis de las experiencias y lecciones derivadas del período precedente en aras de fortalecer aún más el liderazgo del partido, eje y guía del sistema político nacional, en estos nuevos y complejos tiempos del siglo XXI.

En principio todo parece indicar que habrá sustancial renovación de sus órganos dirigentes desde la promoción de Xi Jinping, de 59 años al puesto de Secretario General en sustitución de Hu Jintao y la de Li Keqiang, de 57 años para suceder a Wen Jiabao en la jefatura del gobierno, ambos al término de sus mandatos.

Otros cambios importantes deben afectar a las presidencias de la Asamblea Nacional y la Conferencia Consultiva Política, que tradicionalmente junto al dúo anterior integran el cuarteto clave dentro del Buro Político y su Comité Permanente, órganos que en general se afirma conocerán profunda renovación al igual que el Consejo de Estado y la Comisión Militar Central para consolidar el ascenso de una nueva hornada de líderes, la llamada Quinta Generación.

Xi es hijo de un alto dirigente de principios de la república destituido y perseguido durante la caótica "Revolución Cultural". Se graduó en 1979 de Ingeniero Químico en la prestigiosa universidad capitalina de Qinghua y en los últimos 30 años acumuló abundante experiencia como jefe partidista en varias provincias y luego en el nivel central (Buró Político, Secretariado y Vicepresidente de la República y de la Comisión Militar Central).

Li es graduado de Ciencias Jurídicas y Economía de la Universidad de Beijing, la principal del país en Humanidades. También con amplia experiencia en provincias y luego en el nivel Central de la Liga de la Juventud, el Partido y el Gobierno como Vice premier.

En esta área no parece haya ruptura alguna, pues tanto Xi como Li llevan años preparándose para estas nuevas responsabilidades como parte del equipo saliente.

Tampoco hay señales de ruptura en el camino a seguir, que a juzgar por la información disponible, debe ser de continuidad del proceso de reformas económicas estructurales y férreo control que garantice como hasta ahora la estabilidad del país y su desarrollo integral.

La preocupación de las autoridades chinas por el mantenimiento de la estabilidad como objetivo primordial se ancla en sus experiencias negativas pasadas como la Revolución Cultural, la crisis de 1989 y la debacle de la URSS y las insoslayables realidades actuales con sus múltiples retos internos y otros de origen externo.

El éxito económico social de la estrategia de reforma es reconocido mundialmente, pero las autoridades reconocen diversos problemas de envergadura que deben resolver como la creciente polarización entre ricos y pobres y las desigualdades sociales y regionales en general, entre otros.

Otros desafíos fundamentales que seguramente priorizará la nueva generación dirigente serán lograr el desarrollo económico de manera más equilibrada y sostenible, enfrentando los graves problemas medioambientales creados por la acelerada industrialización del período inicial de las reformas y profundizar el camino de construcción de lo que llaman sociedad armoniosa.

El desarrollo macroeconómico sostenido que se propone pasa por transformar el modelo, que plantean debe ser intensivo, con altas tecnologías, innovación, exportaciones de alto valor agregado y basado en el consumo interno.

Coyunturalmente la nueva dirección tendrá que manejar con prioridad la situación económica interna actual y las afectaciones que sufre por factores externos vinculados como la crisis en Europa y los problemas económicos en Estados Unidos, pues la crisis exterior no parece que vaya a ceder en el futuro inmediato y dada la interdependencia existente también les afecta.

Según las autoridades la transformación del modelo entraña nuevas políticas para aumentar el ingreso de los trabajadores que incrementen su potencial de consumo, urbanización continua, mejora del sistema de bienestar social, reforma del sistema de distribución de ingresos y revitalización de las pequeñas y medianas empresas.

Problema particularmente explosivo por delante es la corrupción que las autoridades califican de verdadero cáncer que amenaza la estabilidad política y el reciente caso del ex miembro del Buró Político Bo Xilai y su esposa, condenada a muerte por envenenar a un empresario británico, solo confirma la profundidad y complejidad de este tema crucial.

Bo es el tercer miembro del Buró Político destituido en los últimos 20 años por delitos de corrupción y violación de la disciplina, lo que a su vez ratifica la determinación firme de las autoridades de enfrentar frontalmente este flagelo sin impunidades.

Desafíos políticos complejos serán los derivados de la creciente hostilidad de Estados Unidos y sus estrategias expansionistas en el exterior y los renovados intentos de subversión interna, empeñados hasta la obsesión por frenar el ascenso de China y la multipolaridad en la arena internacional.

En política exterior la continuidad del rumbo basado en la independencia y la búsqueda de soluciones negociadas que disipen los peligros de guerras deberá ser, como hasta ahora, el signo determinante, pues para China la paz es oxígeno vital tanto por sus propios intereses nacionales como por sus concepciones de las realidades internacionales.

Reto histórico mayor será mantener a China por la senda del desarrollo, la estabilidad, la paz y el bienestar social en esta recta final conducente a convertir al país en la primera potencia económica mundial, que muchos calculan para mediados del presente siglo.

REBELIÓN (Versión digital)

13 de septiembre de 2012

ESPAÑA

EUROPEOS: ¡BIENVENIDOS AL TERCER MUNDO!

Renán Vega Cantor

La crisis de la Unión Europea es de tal magnitud que puede llegar a poner fin a este experimento de integración neoliberal y capitalista y arrastrar consigo al euro, su símbolo monetario emblemático. La celebración de los juegos olímpicos, con todo lo que supone de derroche, opulencia y culto al consumismo y la mercantilización del cuerpo, ha posibilitado desviar la atención, por dos breves semanas, de la crisis europea, pero no ha podido detenerla, como es apenas obvio. Por lo general, esta crisis suele ser analizada desde el ámbito financiero, pero poco se recalcan en sus efectos sociales y la situación de los trabajadores.

1. Ciclos neoliberales

Un término adecuado para analizar la crisis actual es el de ciclos neoliberales. Tal denominación apunta a que, desde su aplicación inicial en Chile en 1973 hasta la actualidad, se han impuesto las políticas neoliberales de ajuste estructural en todo el mundo de manera sucesiva, desde América Latina, pasando por África, Europa Oriental, parte de Asia, hasta llegar ahora al propio corazón de Europa. Lo que hoy acontece en el viejo continente puede interpretarse como el último ciclo neoliberal, en donde se está aplicando a rajatabla el ajuste y se implementa el capitalismo del desastre que el resto del mundo ha experimentado en los últimos 30 años.

Esto en sí mismo no tiene nada de sorprendente, porque el neoliberalismo se ha convertido en la lógica dominante en el capitalismo contemporáneo. Lo sorprendente estriba en que la mayor parte de los europeos, incluyendo a los sindicatos, los partidos de una izquierda cada vez más light, la socialdemocracia y los intelectuales hayan creído que Europa era una fortaleza de bienestar, inexpugnable al capitalismo salvaje de nuestros días, y que podía seguir manteniendo, en medio de las políticas neoliberales, los logros sociales de la época del Estado Social. Esto se ha mostrado como una vana ilusión, que se derrumba de manera estrepitosa, recordándonos que “todo lo sólido se desvanece en el aire”, la célebre máxima del Manifiesto Comunista.

Tras la caída del Muro de Berlín (1989) y la disolución de la Unión Soviética (1991), el capitalismo impuso la falaz idea que, eliminado el oso comunista, se podría efectuar, sin enemigos a la vista, la integración del mercado europeo y que, además, esto iba a extender el Estado de Bienestar en todos los países que se integraran a la Unión, incluyendo a aquellos que formaban parte del Pacto de Varsovia y de la órbita de influencia de la antigua URSS. En la perspectiva actual, queda claro que eso fue un embuste, el cual fue asumido en Europa hasta por los trabajadores, los sindicatos y lo poco que quedaba de izquierda, la cual en su gran mayoría abjuró de cualquier proyecto anticapitalista para abrazar sin condiciones y sin rubor el capitalismo realmente existente, cuyo crecimiento se ha basado, como siempre en la explotación de los seres humanos en las viejas y nuevas periferias.

Lo terrible del caso es que la efímera prosperidad de la Unión Europea de derroche y opulencia, que no ha durado ni 20 años pese a que se prometía que iba a ser eterna, se sustenta en la explotación de los trabajadores del mundo periférico, empezando por los de China, y en el saqueo de los bienes comunes (recursos naturales, minerales, biodiversidad) del sur y del este del planeta. El confort que disfruta una parte cada vez más reducida

de la población europea es posible por el despojo a que es sometida otra parte del mundo, pero eso también se ha agotado y ahora la explotación intensiva de los seres humanos regresa a casa, es decir, a Europa misma.

2. Explotación intensiva de trabajadores europeos

Va quedando claro que el objetivo final de la Unión Europea desde un principio consistió en adormecer a los trabajadores con el consumo ostentoso y la mercantilización generalizada, para implantar a vasta escala la flexibilización laboral. En otras palabras, lo que se buscaba era imponer las condiciones de trabajo que caracterizan al capitalismo maquilero, en donde no existen límites, ni sociales ni políticos, para la superexplotación de los trabajadores. Por supuesto, esto no se ha impuesto de un día para otro, ni ha sido simétrico en todos los territorios que hoy forman parte de la Unión Europea, porque en algunos de ellos, sobre todo los de Europa oriental, eso se dio después de 1989. En otros países, como Francia e Italia, se ha ido abonando el terreno en la dirección de abaratar costos laborales, mediante la eliminación progresiva de conquistas sociales relacionadas con salarios, seguridad social y pensiones.

Lo que está sucediendo ahora es de otra magnitud, porque la crisis capitalista ha creado las condiciones para imponer de una vez por todas, a lo latinoamericano, el ajuste estructural, con el fin de "normalizar" a Europa, por lo que debe entenderse la imposición antidemocrática y brutal de la flexibilización laboral y todo lo que la acompaña en términos de privatización y mercantilización. No otra cosa es lo que está pasando en Grecia, España, Italia, Irlanda y viene camino en Francia y en otros países. Porque, además de todo, la crisis del capitalismo y del sector financiero, la están pagando los trabajadores, que así están perdiendo también lo poco que quedaba del añorado Estado de Bienestar, donde éste había existido alguna vez.

Eso se muestra con la reducción de la clase media, el aumento del desempleo –que alcanza en España la "envidiable" cifra del 24 por ciento–, la precarización laboral, el aumento de los suicidios, el incremento de la edad de jubilación, la reducción de la seguridad social, la mercantilización de la educación, vía Plan Bologna, la persecución de los inmigrantes y la salida masiva de jóvenes, que forman parte de un nuevo tipo de expatriados del mundo actual, que podemos empezar a denominar como nordacas.

En términos laborales y sociales, en Europa está agonizando lo poco que quedaba de Estado de Bienestar y se ha hecho añicos la pretensión socialdemócrata de que era posible, luego de la desaparición de la URSS, construir un capitalismo con "rostro humano". La verdadera cara del capitalismo, con su cortejo de miseria, injusticia y desigualdad que se sustenta en la explotación intensiva de los trabajadores, ha regresado en forma brutal a Europa. Por ello, puede sugerirse que en los aeropuertos de París, Francfort, Roma, Londres y otras ciudades de la "civilizada" Europa, en lugar de los carteles publicitarios en los que se alaban las virtudes mágicas de su cultura y su moneda común, el euro, ahora se coloque un aviso más realista en el que se diga: "Europeos, bienvenidos al Tercer Mundo".

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

SANTIAGO DE CHILE, 13 SEP (PL) El prestigioso abogado chileno Juan Guzmán, quien tuvo a su cargo casi un centenar de querellas contra el dictador Augusto Pinochet, aseguró que el juicio contra cinco antiterroristas cubanos presos en Estados Unidos carece de todo sustento.

En entrevista con Prensa Latina, el exjuez de la Corte de Apelaciones de Santiago de Chile aseguró conocer muy bien el expediente judicial de los cubanos y se pudo percatar "de que en el fondo, con meras apreciaciones, se maquilló un delito que nunca existió".

"Inventaron un cargo, el de haber puesto en peligro la seguridad nacional de Estados Unidos, algo que los propios militares estadounidenses desmintieron en la vista oral", precisó Guzmán, quien asistió en 2007 como observador al proceso presentado por los abogados de la defensa en la Corte de Apelaciones de Atlanta.

En el juicio, que comenzó en el otoño de 2000 y se extendió siete meses, expertos como el entonces jefe del Comando Sur, general Charles Whilhem y el general retirado Edgard Atkinson, el almirante Eugene Carol, el coronel George Busckner, e incluso, el exdirector de la Agencia de Inteligencia del Pentágono James Clapper negaron que los cinco tuvieran acceso a datos clasificados o secretos.

"Y eso me llamó mucho la atención, que los jueces fallaran en contra de ese dictamen, cuando miembros de las fuerzas armadas de Estados Unidos dijeron que, en ningún momento, la actuación de ellos significó un peligro para la seguridad nacional de Estados Unidos", comentó el jurista.

En su opinión, esa actitud de la justicia es muy llamativa, "porque en ese tipo de juicio lo que importa son los peritajes de las personas que tienen conocimiento, de la ciencia o de un arte, y ahí el tema de los militares, de los generales, es precisamente el peligro nacional o internacional de ciertos actos", reflexionó Guzmán, quien en Chile procesó también a numerosos agentes estatales por violaciones de los derechos humanos.

Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero, Fernando González y René González fueron detenidos en Miami en la madrugada del sábado 12 de septiembre de 1998, y encarcelados por los próximos 17 meses en celdas de castigo, en solitario.

La acusación principal contra ellos, como reconocieron los fiscales y el juez desde el acta acusatoria hasta el último día del juicio, fue que habían, pacíficamente, sin armas, penetrado grupos terroristas anticubanos con el objetivo de informarle a Cuba sobre sus planes criminales, sin embargo, todo el tiempo fueron tratados por la prensa de Miami como espías y como tal fueron sentenciados.

Finalmente recibieron condenas que van desde 15 años hasta doble cadena perpetua más 15 años, esta última a impuesta Gerardo Hernández.

René González fue liberado tras cumplir la sanción, pero está obligado a permanecer durante tres años en territorio norteamericano, bajo el régimen de libertad supervisada.

Al presenciar el proceso de apelación en Atlanta, el exjuez Guzmán se percató de algunas de las anomalías.

"Me dio la impresión que había alguna forma de presión, de algún tipo, la fiscal que actuó en esa oportunidad dijo insolencias bastante intolerables ante el tribunal, y el tribunal no reaccionó de ninguna manera, más bien actuó con mucha obsecuencia", narró el letrado.

Recordó además que los abogados de la defensa tuvieron que dividirse el tiempo, ya que se les dio solamente media hora para defender a cinco personas, condenadas.

"Después la decisión fue absolutamente leonina, contra derecho, no analizó los puntos de derecho que debía haber analizado, los cuales fueron argumentados por los abogados, encontré que no hubo igualdad ante la ley, eso en cuanto a lo que pude observar", rememoró el renombrado jurista.

Tras ser enjuiciados en el 2000 en Miami, los cinco reclamaron ante la Corte de Apelaciones del Onceno Circuito, situado fuera de Florida, en Atlanta, Georgia.

Después de una minuciosa revisión de los documentos del caso, el 9 de agosto de 2005, un panel de tres jueces de la Corte hizo pública su opinión, un detallado análisis de 93 páginas del juicio y de la evidencia, revirtiendo las condenas y las sentencias, sobre la base de que no recibieron un juicio justo en Miami. Fue ordenado un nuevo juicio.

Sin embargo, en agosto de 2006 el pleno de esa Corte revirtió la decisión.

"Yo he estado como observador en varios procesos judiciales en muchos países y he visto como se realiza la justicia, por ejemplo en Perú para observar algunas partes del juicio a (Alberto) Fujimori, y ahí me di cuenta del contraste con el juicio de los cinco", reflexionó Guzmán.

De acuerdo con el letrado, en Perú vio el interés que tenían los magistrados por llegar a la verdad, para que los testigos dijeran todo lo que sabían, sin interrumpirlos, sin cortarles el tiempo, y a los abogados también se les permitía el mayor tiempo posible para exponer los argumentos.

"No había límite de tiempo ni para abogados ni para testigos, eso me tocó verlo y quedé muy impresionado de cómo funcionó el proceso, a diferencia del juicio contra los cinco, de la apelación en Atlanta, que fue una mascarada de juicio", opinó.

El jurista confesó que con la llegada de Barack Obama a la Casa Blanca tuvo esperanzas de que dictara una ley de indulto que favoreciera a los Cinco, como son conocidos internacionalmente en las campañas por su liberación.

"Yo decía, Obama es el hombre que va a tener que resolver esta situación tan penosa para tantas familias cubanas y tan injusta para los propios prisioneros, que han sido condenados ilegítima e injustamente, sin embargo, hasta ahora no tomó la decisión", expresó Guzmán.

BANJUL, GAMBIA, 13 SEP (XINHUA) -- La embajadora de Cuba en Gambia, Inés Fors Fernández, pidió al gobierno de Estados Unidos que libere a cinco cubanos detenidos desde el 12 de septiembre de 1998 por agentes de la Oficina Federal de Investigación (FBI, por sus siglas en inglés).

En una conferencia de prensa ofrecida el miércoles por la noche en la Embajada de Cuba en Bakau, la embajadora cubana declaró: "Cuando las causas son justas, los cinco cubanos pueden ser defendidos incluso desde lo profundo de una caverna", y son apoyados no sólo por un pueblo o una nación, sino por millones de personas de diferentes naciones en el mundo.

"Esos hombres son totalmente inocentes y son héroes que han sacrificado sus vidas para salvar a millones de personas, con lo que han mostrado un altruismo sin igual", expresó la embajadora.

Los cinco detenidos cubanos fueron acusados en un tribunal de Miami en 2001 de cargos de espionaje y fueron sentenciados a por lo menos 15 años de prisión.

Conocidos como los "Cinco Cubanos", son identificados como Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero, Fernando González y René González. La embajadora cubana defendió a los "Cinco Cubanos"

argumentando que no cometieron ningún acto de espionaje contra Estados Unidos y que no tenían ninguna arma ni mataron ni lesionaron a nadie. "Los cinco cubanos supervisaban a grupos del exilio cubano en Estados Unidos que tienen un historial conocido de cometer ataques terroristas contra el pueblo y la nación cubanos", mencionó.

"Los cinco pueden estar orgullosos de haber ido a Estados Unidos, desarmados y arriesgando sus vidas, para combatir ese azote infiltrándose en el grupo terrorista derechista establecido en Miami, el cual es responsable de terrorismo, y lograron poner en evidencia su conspiración.

"Durante más de 50 años, Cuba ha sufrido el azote del terrorismo, un azote que ha causado la muerte a cerca de 3.500 personas y ha dejado heridas de gravedad a miles", añadió.

El 30 de marzo de 2011, Jimmy Carter, presidente de Estados Unidos de 1977 a 1981 declaró: "Creo que la detención de los 'Cinco Cubanos' no tiene sentido". Además, tribunales de Estados Unidos y organizaciones de derechos humanos de todo el mundo han expresado sus dudas sobre la culpabilidad de los cubanos. La diplomática cubana se comprometió a no cesar los esfuerzos para lograr el retorno de los "Cinco Cubanos" que fueron encarcelados y retenidos injustamente en Estados Unidos durante 14 años.

Babucarr Senghore, vicepresidente de la Asociación de Amistad Gambia-Cuba, también hizo un exhorto a las autoridades de Estados Unidos para que liberen a los cubanos detenidos.

BUENOS AIRES, 12 SEP (PL)- Centenares de argentinos sumaron hoy aquí sus voces al reclamo internacional por la inmediata liberación de cinco luchadores antiterroristas cubanos, sometidos a un prejudicado proceso judicial y encerrados en cárceles estadounidenses hace 14 años.

Somos un eslabón más de esa enorme cadena que en todo el mundo demanda hoy libertad para Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Fernando González, Antonio Guerrero y René González, arengaron los organizadores de una multitudinaria marcha hasta la embajada de Estados Unidos, realizada esta noche.

Allí, integrantes del Comité Argentino por la Libertad de Los Cinco acompañados por la diputada nacional correntina Aracelys Ferreira y la legisladora porteña Virginia González entregaron una carta dirigida al presidente Barack Obama solicitándole la excarcelación de los antiterroristas cubanos.

Integrantes del Movimiento Argentino de Solidaridad con Cuba (MasCuba), representantes de organizaciones políticas, sindicales, barriales y de derechos humanos, así como de la Unión de Residentes Cubanos en Argentina (Urca) tomaron parte en la demostración, que culminó con un festival cultural.

La marcha de hoy, cuando se conmemoran 14 años del arresto de Los Cinco, fue señalada por el reciente Encuentro Argentino de Solidaridad con Cuba, realizado en la provincia de Córdoba, como una de las principales actividades de este año a favor de la excarcelación de los antiterroristas cubanos.

El MasCuba acordó además participar oficialmente en octubre próximo en el Encuentro Nacional de Mujeres y buscar que éste se pronuncie por la libertad de Los Cinco y por la entrega de visas a Olga Salanueva y Adriana Pérez para visitar a sus esposos, René González y Gerardo Hernández, respectivamente.

Salanueva realizó una visita aquí en mayo último durante la cual dio a conocer un mensaje escrito por su esposo a nombre de sus compañeros, en el cual Los Cinco reconocieron la permanente solidaridad y apoyo recibidos del pueblo argentino.

Es un privilegio expresarles el más sincero agradecimiento por las manifestaciones de cariño y solidaridad recibidas desde Argentina en las más diversas formas y que son fruto de la imaginación, la entrega y el compromiso, escribió entonces González.

La nota manifestó también la convicción de que algún día habremos de encontrar la forma de agradecer tanto cariño y subrayó que cada uno de Los Cinco como son conocidos en las campañas internacionales por su excarcelación- tiene un rincón en sus corazones lleno de gratitud para los argentinos.

Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Fernando González, Antonio Guerrero y René González fueron arrestados el 12 de septiembre de 1998 por el Buró Federal de Investigaciones (FBI) en Miami, donde monitoreaban las actividades de organizaciones terroristas contra Cuba.

Antes que el caso fuera llevado al tribunal, los antiterroristas fueron aislados en celdas de castigo 17 meses y luego juzgados en Miami, entorno que una corte federal de apelaciones de ese país describió como una "tormenta perfecta" de prejuicios que impidió la realización de un juicio justo.

En mayo de 2005, el Grupo de Trabajo de Naciones Unidas sobre Detenciones Arbitrarias determinó que la privación de libertad de Los Cinco era arbitraria y exhortó a Washington a adoptar las medidas necesarias para rectificar esa injusticia, algo desoído hasta ahora por la justicia norteamericana.

WASHINGTON, 13 SET 2012 (AFP) - Los abogados del subcontratista estadounidense Alan Gross negaron este jueves la afirmación de Cuba de que está esperando señales de Estados Unidos para resolver el caso e insistieron que su estado de salud es malo.

"Después de conversaciones independientes con responsables en la Casa Blanca, el Departamento de Estado y en el Congreso no tengo duda de que al gobierno cubano se le ha pedido oficial y extraoficialmente que explique cómo el caso de Alan Gross puede ser resuelto", indicó el abogado, Jared Genser, a través de un comunicado.

Esas fuentes oficiales, aseguró el abogado, "me han informado que los responsables del gobierno cubano han rehusado poner una propuesta concreta sobre la mesa".

El gobierno cubano volvió a señalar el miércoles que está dispuesto a negociar el caso del subcontratista condenado a 15 años de cárcel.

Gross, de 63 años, y que según su esposa Judy que lo visitó recientemente ha perdido 47 kilos, tiene artritis crónica y se encuentra muy deprimido, está cumpliendo su pena en un hospital militar.

"El estado de salud del Sr. Gross sigue siendo normal y realiza regularmente intensos ejercicios", aseguró una nota de la directora de la cancillería cubana que trata los asuntos relacionados con Estados Unidos, Josefina Vidal.

"La señora Vidal nunca se ha reunido con Alan. Le recomendaría que se reuniera directamente" con el subcontratista, replicó el abogado.

Gross, condenado por distribuir material de comunicación a grupos en la isla, ha pedido en varias ocasiones un chequeo médico independiente, recordó el letrado.

Enviados de Washington han abordado el caso de Gross en varias ocasiones en La Habana, mientras que el gobierno cubano ha recordado a su vez el caso de cinco espías condenados en Florida hace 14 años.

POR PAUL HAVEN

LA HABANA (AP)- Cuando el gobierno de Barack Obama levantó muchas restricciones a los viajes a Cuba se pensó que una gran cantidad de estadounidenses invadirían la isla al amparo de intercambios culturales.

Pero mientras que quienes apoyaban las medidas pensaron que fomentaran un mayor entendimiento entre dos viejos rivales de la Guerra Fría, otros afirmaron que se estaba abriendo las puertas para que numerosos estadounidenses sedientos de ron y playa gastasen sus dólares en la isla y beneficiasen a su gobierno comunista. Y se movilizaron para impedirlo. Esos sectores parecen haberse apuntado una victoria.

Varias agencias de viajes se quejan de que, un año después de que entraron en vigor las medidas de Obama, les cuesta mucho renovar sus licencias, se ven obligados a cancelar viajes, a despedir gente y pierden millones de dólares en ingresos no devengados.

Algunos agentes dicen que eso se debe al acuerdo de la Casa Blanca con el senador de ascendencia cubana Marco Rubio, algo que la oficina del legislador admite con orgullo.

El 10 de mayo entraron en vigor medidas que obligan a las agencias a justificar sus itinerarios y dar abundantes detalles de las visitas ya organizadas.

"Básicamente tenemos que justificar que cada minuto de cada día constituye un contacto de persona a persona", que es el único tipo de contacto permitido por las leyes actuales, expresó David Harvell, del Centro de Estudios Cubanos con sede en Nueva York. Dijo que la solicitud de renovación de su organización, que todavía no ha sido completada, tiene varios cientos de páginas y que las trabas burocráticas los obligaron a suspender seis viajes que tenían programados.

El tema de fondo es la naturaleza de las visitas que permite la ley.

El embargo económico que implantó Washington hace medio siglo prohíbe el turismo estadounidense en Cuba, pero los estadounidenses pueden viajar a la isla en el marco de visitas religiosas, educativas o culturales, siempre y cuando tengan una licencia que los autoriza a visitar ese país.

El gobierno de Obama restableció los intercambios que fomentan el contacto "de persona a persona" en abril del 2011 y la Oficina de Control de Bienes Extranjeros del Departamento del Tesoro, encargada de hacer cumplir el embargo, concedió 140 licencias a agencias de viajes que abarcan desde visitas a escuelas cubanas hasta recorridos de fábricas de cigarrillos y festivales musicales.

El aspecto clave es que las visitas deben facilitar el contacto con ciudadanos cubanos y deben tener fines educativos. O sea, se fomentan los seminarios y talleres en lugar de rumba y mojitos.

Hay quienes dicen que las agencias de viajes abusaron del sistema.

Insight Cuba, que trajo más de 2.000 estadounidenses a la isla en el último año, ofrece itinerarios que incluyen "Experimente el jazz de La Habana" y "aventuras con la apasionante música y arte cubanos", así como visitas a plantaciones de tabaco.

Eso fue cuestionado por Rubio, un republicano de la Florida, en un discurso ante el Senado en diciembre. El legislador dijo que los contactos de persona a persona constituían una "farsa" que "raya en el adoctrinamiento de estadounidenses por parte de funcionarios del gobierno de (Raúl) Castro" y exigió al gobierno que impusiese controles más estrictos.

"Esto no es otra cosa que turismo. Un turismo de estadounidenses que, en el mejor de los casos, tiene curiosidad por Cuba y, en el peor, simpatiza con el régimen cubano", afirmó Rubio.

No está claro cuántos estadounidenses aprovecharon estos contactos personales, pero sin duda son miles.

Rubio demoró meses la confirmación de una importante diplomática, la subsecretaria de estado Roberta Jacobson, hasta que la Casa Blanca intervino en el tema. Alex Conent, vocero de Rubio, admite que se llegó a un acuerdo en marzo, el cual allanó el camino para la confirmación de Jacobsen y generó nuevas medidas

relacionadas con los viajes de estadounidenses a Cuba, que describió como "un paso necesario, que nos complace".

Los operadores de tours dicen que las denuncias de Rubio son injustas y perjudicarán al cubano común, incluidos aquellos que, al amparo de recientes reformas económicas, abrieron restaurantes privados y otros negocios.

"Los detractores de los viajes siempre hablan de cómo se beneficia el gobierno de los estadounidenses que van allá, pero nunca hablan del efecto que tienen los viajeros estadounidenses en el pueblo cubano", manifestó Tom Popper, director de Insight Cuba.

"Estos viajeros no van a la playa. Establecen un contacto personal con la gente, que genera esperanza y comprensión, así como un beneficio económico único. Privarlos de eso es casi cruel".

Popper dijo que su organización tuvo que despedir a 22 empleados y perdió millones de dólares porque todavía no le renovaron la licencia. Agregó que peligran más de 150 viajes que esa organización sin fines de lucro tiene programados en los próximos 12 meses.

Otras organizaciones que esperan que el Departamento del Tesoro les renueve las licencias son el Instituto Smithsonian, la National Geographic Society y la asociación de alumnos de la Stanford University.

John Sullivan, vocero del Departamento del Tesoro, le dijo a la Associated Press que esa dependencia se esfuerza por tramitar las licencias "lo más rápidamente posible".

Sin mencionar a Rubio, Sullivan dijo que las nuevas disposiciones respondían a la sensación de que algunos viajes recientes no estaban encuadrados dentro de las pautas vigentes y que las agencias que organizan muchos viajes tienen que llenar más papeles ofreciendo detalles sobre las visitas.

"El programa que promueve contactos de persona a persona sigue robusto", aseguró.

Otra portavoz del Departamento del Tesoro, Hagar Chemali, dio algunos ejemplos de las actividades que no son permitidas por las nuevas normas, incluidas caminatas por las calles adoquinadas de la Vieja Habana o visitas a mercados de agricultores.

Indicó que no están permitidas "transacciones relacionadas con actividades que son básicamente turísticas, incluidas actividades que promueven únicamente un enriquecimiento personal". Agregó que algunos grupos eran demasiado grandes como para fomentar un "contacto (personal) significativo".

Algunos operadores de tours afirman que las demoras en la tramitación de las licencias aumentaron en los últimos meses.

"Está todo casi paralizado desde el 1ro de julio", sostuvo Bob Guild, vicepresidente de Marazul Charters Inc., que organiza vuelos chárter a Cuba e intercambios.

Sullivan negó que se hayan endurecido las medidas a partir de julio.

Los operadores de tours están sintiendo las demoras en sus bolsillos. La temporada alta en Cuba comienza a mediados de octubre y dura hasta abril, y generalmente toma un par de meses organizar un viaje.

Harvell, del Centro de Estudios Cubanos, dijo que su organización está dispuesta a hacer lo necesario para conseguir la licencia, pero se quejó de que el Departamento del Tesoro cambió las normas.

Harvell y otros operadores de tours niegan que las visitas representen una propaganda castrista y cuentan que los viajeros a menudo comentan la sorpresa que les da el hecho de que los cubanos hablen tanto de sus padeceres.

Peggy Goldman, presidenta de Friendly Planet, otra agencia que espera la renovación de su licencia, dijo que los intercambios le permiten a los cubanos aprender acerca del estilo de vida de los estadounidenses y viceversa.

"No entiendo por qué hay gente que se opone a este tipo de programas porque, de una forma delicada, no estridente, es un gran ejemplo para los cubanos de que vale la pena imitarnos", comentó. "Si están siendo resistidos por arcanas maniobras políticas, es una lástima".

MIAMI (EE.UU.), 13 SEP (EFE).- Los guardacostas de Estados Unidos informaron hoy que repatriaron a 52 cubanos a Bahía de Cabañas, en Cuba, que fueron interceptados en alta mar en casos separados cuando intentaban llegar a las costas de este país.

El primer grupo de 20 inmigrantes se encontraba el pasado 2 de septiembre en una embarcación pequeña averiada en el oeste de Bahamas y los guardacostas fueron notificados de la presencia de los cubanos en ese lugar.

La tripulación de uno de los barcos de los guardacostas llegó a la escena y transfirió a los inmigrantes a su embarcación que fueron enviados a la isla caribeña el viernes pasado.

Un segundo grupo integrado por 12 cubanos fue interceptado el pasado 3 de septiembre en el suroeste de Cayo Hueso, en el extremo sur del estado de Florida (EE.UU.), después de que los guardacostas recibieron una notificación de que una embarcación de 4,5 metros de eslora zarpó de Cuba.

Los guardacostas repatriaron a 9 de los 12 cubanos el viernes y al resto el sábado.

Otros 20 inmigrantes estaban en un barco averiado en el sur de Cayo Hueso y fueron enviados a Cuba el sábado.

"Nuestra principal preocupación siempre es la seguridad de esos inmigrantes que ponen sus vidas en riesgo extremo en embarcaciones precarias, y proteger las fronteras de nuestra nación (...)", dijo el capitán Brendan PcPherson, de los guardacostas de Miami.

Según los convenios suscritos entre Cuba y EE.UU., los cubanos que son interceptados en el mar, aunque sea a pocos metros de la orilla, deben ser repatriados.

Sin embargo, de acuerdo con una ley de Estados Unidos, aquellos que logran pisar tierra pueden permanecer en este país y al cabo de un año obtener la residencia.

LA HABANA (AP)- Una disidente cubana en huelga de hambre rechazó el jueves recibir atención médica luego de tres días sin ingerir alimentos.

"No quiero médico. Yo dije que es para morirme y es para morirme", dijo a The Associated Press la opositora Martha Beatriz Roque que lucía el jueves muy deteriorada con la piel color ceniza, los labios agrietados y la voz apagada. La disidente dejó de alimentarse el lunes para llamar la atención sobre las injusticias que en su opinión se cometen contra los opositores; así como la falta de respuesta de las autoridades a sus reclamos.

Roque, una economista y ex presa política de 67 años padece diabetes y aunque indicó que consumiría agua dejó de tomar sus medicinas.

Acostada sobre una cama vestida con una bata hablaba muy despacio y según los disidentes --una de ellas enfermera-- que la rodeaban su estado era malo.

Las demandas de Roque incluyen la liberación de Jorge Vázquez, un disidente preso por delitos comunes y que debía ser excarcelado pues cumplió su pena el domingo; la indemnización a un matrimonio de activistas de provincia, cuya casa, según Roque, habría sido atacada por grupos progubernamentales; así como la falta de respuesta de las autoridades a las demandas incluso no políticas de los opositores.

Al menos una docena de disidentes en varias provincias dijeron que se pondrían también en huelga.

Las autoridades no comentaron la situación.

Roque fue la única mujer entre 75 disidentes presos encarcelados en una redada 2003. A pesar de haber sido condenada a 20 años de prisión, fue liberada en 2004 bajo una licencia pues su salud estaba muy deteriorada.

La pequeña y fragmentaria disidencia cubana ya perdió dos de sus líderes en un año, la fundadora de la agrupación Damas de Blanco, Laura Pollán a finales de 2011 y el demócrata cristiano Oswaldo Paya, en un accidente automovilístico en agosto.

LA HABANA, 13 SET 2012 (AFP) - La revista estatal Bohemia caricaturizó este jueves a los disidentes cubanos como gusanos de cuerda a la orden de Estados Unidos, mientras la opositora Marta Beatriz Roque cumple su tercer día de huelga de hambre.

"A nadie se le reprime por pensar distinto, sólo que es bien diferente disentir a promover la subversión al servicio -pagado- de un Estado enemigo. ¿En qué lugar del mundo se permite esa conducta?", dijo el editorial del Bohemia, la revista más antigua y prestigiosa de la isla.

El editorial está precedido de una caricatura a toda página, donde tres gusanos de cuerda, con carteles de derechos humanos, piden al Tío Sam: "¡má\$ cuerda, tío! ¡denos má\$ cuerda!".

El Gobierno cubano, que no reconoce a la oposición interna, califica a los disidentes de "mercenarios" y hace frecuentes denuncias sobre los millonarios recursos que les destina Washington.

El editorial coincide, aunque no menciona, con la huelga de hambre que realiza desde el lunes Roque, de 67 años y única mujer del grupo de los 75 disidentes detenidos y condenados en la isla en 2003 por "conspirar con Estados Unidos", ya todos liberados.

La Habana no ha informado sobre el ayuno de protesta de Roque, pero el bloguero oficialista Yohandry (www.yohandry.com) fustigó el martes a la opositora afirmando que con su huelga de hambre buscar "volver al estrellato" que perdió tras ser "relegada en la cola del presupuesto que Estados Unidos establece para llevar 'democracia' a Cuba".

POR ANDREA RODRIGUEZ

LA HABANA (AP)- Un líder de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia reveló la lista de los cinco principales dirigentes guerrilleros que se sentarán a la mesa frente al gobierno en octubre para negociar una salida al conflicto en la nación sudamericana.

"Los cinco voceros plenipotenciarios --o sea los que tienen sobre sus espaldas la responsabilidad directa-- serán Iván Márquez, Ricardo Téllez, Andrés París, Marco León Calarcá y Simón Trinidad", dijo a la AP un miembro del mando rebelde que no tenía autorización para ofrecer su nombre.

Trinidad, cuyo nombre real es Ricardo Palmera, es de todos ellos la figura más conflictiva pues se encuentra preso en Estados Unidos condenado a 60 años de prisión por el secuestro de tres ciudadanos norteamericanos.

El dirigente guerrillero explicó a la AP que tener en la lista principal a Trinidad muestra al gobierno la importancia que representa para la guerrilla contar con él los diálogos.

La delegación de las FARC que viajará a Noruega para comenzar una ronda de diálogo formal con el gobierno de Juan Manuel Santos también contará con otros cinco delegados no plenipotenciarios, cuatro de cuyos nombres ya estaban firmes: Jesús Santrich, Hermes Aguilar, Bernardo Salcedo y Rubén Zamora.

El gobierno de Santos y rebeldes de las FARC tuvieron encuentros exploratorios durante seis meses en Cuba que concluyeron en agosto con la firma de un acuerdo marco para instalar una mesa formal de diálogo en Oslo, Noruega.

BOGOTÁ, 12 SEP (NOTIMEX).- La secretaria general adjunta de las Naciones Unidas, Michelle Bachelet, deseó hoy éxito a Colombia en su propósito de alcanzar un acuerdo de paz entre el gobierno y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC).

"Les deseo mucho éxito en ese camino", dijo Bachelet durante la presentación de la Nueva Política de Equidad de Género que el gobierno colombiano lanzó este miércoles en Bogotá.

La ex presidenta chilena sostuvo que los colombianos "cuentan y contarán con el apoyo de la comunidad internacional, y en especial el de las mujeres vinculadas con este trascendental diálogo al que podrán aportar su visión y conocimientos".

El gobierno del presidente Juan Manuel Santos y las FARC celebraron diálogos secretos en Cuba, donde acordaron el inicio de un proceso formal de conversaciones de paz a partir de octubre en Oslo, Noruega.

El anuncio de las conversaciones recibió el respaldo de las naciones Unidas y en general de la comunidad internacional que saludaron este nuevo intento por poner fin a cerca de 50 años de conflicto armado en la nación cafetalera.

LA HABANA, 13 SEP (PL) La Comisión Electoral Nacional (CEN) calificó hoy de masiva la participación de los cubanos en el proceso de nominación de candidatos a delegados para las Asambleas Municipales del Poder Popular, que ya cuenta con más de 11 mil propuestas.

La afluencia de los electores a las asambleas de nominación ha sido masiva, con una asistencia superior al 84 por ciento, afirmó la presidenta de la CEN, Alina Balseiro, en conferencia de prensa sobre el proceso electoral en la isla.

De las 14 mil 941 reuniones vecinales que debían celebrarse hasta el 11 de septiembre, se efectuaron un 97,75 por ciento de ellas (unas 14 mil 605), lo cual representa un 28,66 por ciento del total de 50 mil 963 asambleas previstas, informó la funcionaria.

Hasta el momento, se han nominado 11 mil 846 candidatos, de ellos cuatro mil 410 son mujeres (37,23 por ciento). Asimismo, los jóvenes (mil 986) constituyen un 17 por ciento del total, explicó.

Predominan los nominados de nivel medio superior y superior, agregó.

Para los comicios, en 50 mil 963 áreas, fueron constituidas unas 75 mil 662 autoridades electorales, de las cuales el 60,87 por ciento son mujeres, y un 20,13 corresponden a jóvenes de 16 a 35 años, certificó Balseiro.

En ese sentido, la funcionaria destacó la actuación de las autoridades electorales por su total apego a la Ley, a la verdad y a la transparencia en las asambleas de nominación, según lo establecido.

De acuerdo con Balseiro, entre el 21 y 22 de septiembre se publicarán las listas de electores y se verificarán hasta el 9 de octubre para la conformación del padrón electoral.

Asimismo, el 25 de septiembre se designarán los integrantes de las mesas electorales y el 30, la CEN publicará la foto y biografía de todos los candidatos.

Con unos 29 mil 500 colegios electorales y un promedio de 282 electores por cada uno, Cuba celebra la primera etapa (del 3 al 29 de septiembre) de las elecciones para elegir a los delegados a las asambleas municipales y provinciales del Poder Popular y a los diputados del Parlamento.

Este paso lo catalogamos como un suceso de pueblo, ya que los electores tienen la posibilidad en la asamblea de nominación de proponer y ser propuestos, nominar y ser nominados, elegir y ser elegidos, consideró Balseiro.

Los comicios para elegir a los candidatos a las asambleas municipales del Poder Popular están fijados para el 21 de octubre la primera vuelta y una segunda el 28, en aquellas circunscripciones en que ninguno de los candidatos haya obtenido más del 50 por ciento de los votos válidos emitidos.

POR FRANCISCO RAMÍREZ

LA HABANA, 13 SEP (NOTIMEX).- En Cuba cada vez son menos los que nacen, la población envejece (...) y continúa el éxodo anual de ciudadanos, la mayoría jóvenes que buscan un futuro más prometedor.

Este es el panorama de la nación caribeña en vísperas de iniciar, el próximo sábado, el 18 censo de población y viviendas en la historia del país y el cuarto después del triunfo de la Revolución de Fidel Castro en 1959.

Las autoridades se declararon listas para que un ejército de 56 mil enumeradores y casi 20 mil supervisores, capacitados durante una semana, desarrollen esa tarea.

Bajo el lema "En Cuba contamos todos", el Censo recogerá información tomando como referencia al 14 de septiembre, lo cual implica que los nacimientos y fallecimientos después de ese día no contarán.

Recopilará datos sobre la cantidad de habitantes del país, por edades y sexos, y su distribución territorial; ubicación y número de viviendas, período de construcción, y material predominante en ellas.

El último Censo se ejecutó en 2002 bajo el lema "Cuba cuenta" y tuvo una cobertura de 99.83 por ciento en viviendas y 99.77 por ciento en personas. Los resultados del actual se conocerán en 2013.

En 2002 se contabilizaron 11 millones 242 mil 621 habitantes, un 14.7 por ciento mayores de 60 años y una edad promedio de 35.1 años. De esta cifra, cinco millones 628 mil son varones y cinco millones 610 mil mujeres.

Los resultados de la encuesta podrían traer noticias inquietantes para Cuba, donde se estima que el 31 por ciento de sus habitantes tendrá más de 60 años en 2030, una ruta que la convertirá en la nación más envejecida de América Latina.

De acuerdo con estadísticas oficiales, en 2010 la población mayor de 60 años representaba el 17.8 por ciento del total, mientras que en 2011 creció hasta el 18.1 por ciento.

El promedio de edad actual en Cuba es de 38 años y en 2025 aumentará a 44. Casi el 26 por ciento de la población tendrá más de 60 años. Para 2030, 3.3 millones de personas superarán esa edad.

La situación se agrava a partir de que desde hace más de tres décadas, las mujeres cubanas, como promedio, dejan menos de una hija al concluir su etapa reproductiva.

En Cuba la esperanza de vida al nacer es de 78 años promedio (76 para los hombres y 80.02 para las mujeres), pero la población decrece en términos absolutos.

Ante la disminución de la población joven en edad productiva (en Cuba hay más personas de 60 años que adolescentes), las autoridades elevaron la edad de jubilación para los hombres de 60 a 65 años y para las mujeres de 55 a 60.

En reciente artículo el semanario Trabajadores, confirmó que el crecimiento de la población cubana ha ido disminuyendo desde 1959 a pesar de algunos picos de mediados de las décadas de los años 1969 y 1970.

Entre 1959 y 1970, la población aumentó en algo más de 1.8 millones de personas y entre 1970 y 2005 en más de dos millones.

Trabajadores indicó que en el período 1970-1980 Cuba llegó a la cifra de nueve millones de habitantes, entre 1981-1984 se alcanzaron los 10 millones y entre 1995 y 2005 se superaron los 11 millones.

En el raquítrico incremento de la población también influye la continua emigración pues se calcula que, como promedio, durante los últimos 10 años salieron del país unas 35 mil personas cada 12 meses, la mayoría población económicamente activa.

Uno de los más sonados éxodos masivos ocurrió a principios de la década de los años 1980 cuando a través del puerto del Mariel más de 120 mil cubanos se despidieron de la isla socialista.

Alberto Oliva, un taxista capitalino que conduce un viejo auto de 1951, los aquí llamados "almendrones", comentó que si Cuba fuera un país normal en que la gente pudiera viajar sin trabas serían muy pocos los que se fueran definitivamente de la isla.

MONTEVIDEO, 13 SEP (DPA) - Noventa médicos uruguayos, graduados en la Escuela Latinoamericana de Medicina (ELAM) de Cuba, se incorporan a los servicios de atención de Uruguay cuyas autoridades les prometieron "crear las condiciones para que trabajen en el país, sin falsas promesas".

Según informó hoy la presidencia de la república, el ministro de Salud Pública, Jorge Venegas, fue el encargado de darles la bienvenida y les dijo que "el país los precisa" y que estas acciones solidarias "son cosas que dan nacimiento a un país mejor".

"Vamos a crear las condiciones para que trabajen acá, sin falsas promesas", sostuvo Venegas y agregó: "La salud es un bien social, no una mercancía (.) y ustedes son muy necesarios para la generación de recambio".

El ministro uruguayo reconoció las dificultades que enfrentarán los nuevos profesionales, pero les auguró un buen futuro. "Que nos gane la iniciativa, que nos ganen los sueños, que nos gane la utopía", señaló.

Las autoridades uruguayas se encuentran abocadas, actualmente, a implementar un programa de fortalecimiento de recursos humanos en el sector salud, con la incorporación de nuevos recursos económicos.

La embajadora de Uruguay en Cuba, Carmen Zilia Pérez Mazón, destacó que esta generación de egresados es una de las más numerosas desde que comenzó el intercambio.

La mayoría de los jóvenes son oriundos del interior de Uruguay, selección realizada deliberadamente, "porque el interior de Uruguay necesita de ustedes extraordinariamente, para llevar a cabo los planes de salud pública del gobierno", dijo la diplomática.

En representación de la estatal Facultad de Medicina, el académico Oscar Gianneo felicitó a los graduados y los invitó a contribuir en la construcción del nuevo modelo de atención en salud que prioriza la prevención. Les recordó que la facultad les ofrece oportunidades laborales, de especialización y de desarrollar la docencia.

VIENA, 13 SEP (DPA) - El Organismo Internacional de la Energía Atómica (OIEA) emitió hoy una nueva resolución condenando el programa nuclear de Irán.

La mayoría de los 35 estados que integran la junta de gobernadores del organismo aprobó en Viena la propuesta presentada por los cinco países con poder de veto en el Consejo de Seguridad de la ONU- Estados

Unidos, Rusia, China, Francia y Reino Unido- más Alemania.

La resolución no tiene consecuencias directas, pero es un medio para intensificar la presión diplomática sobre Irán.

La declaración fue aprobada por 31 de los 35 miembros de la junta, indicaron fuentes diplomáticas. Cuba votó en contra, mientras que Ecuador, Túnez y Egipto se abstuvieron.

La resolución, similar a otra emitida en noviembre del año pasado, urge a Irán a cooperar con los inspectores nucleares de la ONU.

La muestra de unidad entre Estados Unidos, Reino Unido, Francia, Alemania, Rusia y China, llega en un momento en que aumentan las señales de que Israel está perdiendo la paciencia en los esfuerzos para resolver el estancamiento por la vía diplomática.

Estados Unidos se mostró reticente en los últimos días a la propuesta israelí de trazarle una "línea roja" a Irán.

QUITO, 13 SEP (PL) El secretario general de la Organización Mundial del Turismo (OMT), Taleb Rifai, elogió aquí el desarrollo de esta industria en Cuba, pese a los obstáculos derivados del impacto del bloqueo de Estados Unidos.

Rifai declaró a Prensa Latina que sin el cerco impuesto por el gobierno norteamericano, la isla podría atraer un número mayor de visitantes, además de la práctica de la modalidad del multidestino en el Caribe.

El ejecutivo destacó el trabajo de Cuba en la vinculación de la cultura con el turismo, como un elemento que le concede una distinción dentro del mercado de la región.

Rifai, quien asiste a tres eventos internacionales con sede en Quito, vaticinó un crecimiento este año del turismo mundial en un cuatro por ciento.

Señaló que la crisis europea ha impactado en el mercado turístico, debido a que esa región es un importante emisor de viajeros.

El alto ejecutivo precisó que en especial se ha sentido los efectos de la situación económica actual de ese continente en China, Tailandia, India, Centro y Suramérica, sus destinos tradicionales, pues los europeos representan el 50 por ciento de quienes se mueven por el mundo.

Apuntó que el pasado año 990 millones de personas se trasladaron por el orbe, lo que representó un incremento del cuatro por ciento con respecto al 2010, mientras la región latinoamericana y caribeña experimentó un rápido crecimiento.

Respecto a Cuba, la viceministra cubana de la llamada industria sin humo, Xiomara Martínez, expuso aquí que se espera recibir este año 2,9 millones de turistas del mundo, fundamentalmente de Canadá, el principal emisor de visitantes a la isla antillana.

La vicetitular apuntó que se diversifica el producto Cuba más allá de sol y playa a partir de alternativas como el llamado turismo de incentivos, de naturaleza, de eventos y de la práctica el multidestino en la región.

Consideró entre las fortalezas del sector sus riquezas naturales e históricas, la preparación de sus recursos humanos, la conectividad aérea con 45 líneas en operaciones en una decena de aeropuertos y la aplicación de estrategias medioambientales.

Precisó que en estos momentos Cuba dispone de alrededor de 58 mil habitaciones hoteleras para atender el turismo, pero el plan de desarrollo de la infraestructura de 2013 al 2016 comprende la construcción de otras 10 mil.

Martínez hará una presentación en esta jornada del producto Cuba.

MÉXICO, 13 SEP. (NOTIMEX).- El libro póstumo del periodista, novelista, poeta y guionista cubano Eliseo Alberto (Cuba, 1951-México, 2011), quien vivió en el exilio en este país desde 1990 y cuya ciudadanía adoptó en 2000, se presentó la víspera en el Centro Cultural Casa del Risco, ubicado en el barrio de San Ángel.

En "Viento a favor", el autor dibuja, además de sus últimos días de vida, temas que siempre estuvieron en su mente y corazón, sobre todo en los años finales de su existencia, los homenajes a escritores cubanos como Guillermo Cabrera Infante y José Lezama Lima, y su melancolía por la isla cubana que lo vio nacer.

Para comentar "Viento a favor", libro que toma prestado el título de la columna que Eliseo Alberto tuvo en el suplemento Laberinto, del diario Milenio, fueron convocados María José de Diego; el periodista Rubén Cortés, quien prologó la compilación, y el narrador Rubén Pérez Gay, director de la casa que lo publicó.

Según el editor, más allá de géneros, Eliseo Alberto comunica la prodigalidad de la memoria, el humor, la ironía, las batallas contra la nostalgia que tejen sus lazos afectivos, indelebles, más la sorpresa cotidiana, los hallazgos de la lectura, el trato con otros escritores o la visión crítica de Cuba desde el exilio.

Eliseo Alberto también narra en el volumen la enfermedad, los distintos episodios, tratamientos y estancias en el hospital que le exigieron optar por un trasplante de riñón, en un testimonio conmovedor. La entrega concluye con la última columna que escribió, poco tiempo después de recibir el trasplante de riñón.

La narración sigue con el episodio fatal del trasplante de riñón, tras del cual vivieron serias complicaciones que lo llevaron a la muerte; "La naturaleza periodística no desmerece la efervescencia de su escritura, comparada con el poeta de juventud o el narrador consagrado de la madurez", señaló el editor.

Eliseo Alberto, quien se desempeñó con éxito como periodista y guionista, habría cumplido 61 años de edad el pasado 10 de septiembre. Destacan en su obra "Las cosas que yo amo" (1977), "La Fogata roja" (1985), "La eternidad por fin comienza un lunes" (1992) e "Informe contra mí mismo" (1996).

También, "Caracol Beach" (1998), "La fábula de José" (2000), "Breve historia del mundo" (2004), "Esther en alguna parte" (2005) y "El retablo del Conde Eros" (2008). Para hacer una lectura dramatizada de fragmentos de esta obra póstuma de este autor, fue invitada a la presentación la actriz Blanca Guerra.

Eliseo Alberto nació en Arroyo Naranjo, Cuba, y desde siempre tuvo natural inclinación por desempeñarse como narrador, poeta y guionista. Licenciado en periodismo por la Universidad de La Habana, fue profesor en la prestigiada Escuela Internacional de Cine de San Antonio de los Baños, también en Cuba.

También fue profesor en el Centro de Capacitación Cinematográfica de México y en el Sudance Institute. Escribió guiones de cine y televisión. Obtuvo los premios La Edad de Oro por "Algo del corazón", el Nacional de la Crítica por "La fogata roja", y el Casa de las Américas por "Un instante en cada cosa".

LA HABANA, 13 SEP (NOTIMEX).- La Segunda Jornada Cultural de Costa Rica en Cuba, en conmemoración del 191 aniversario de la independencia de ese país, tendrá lugar a partir de este viernes y hasta el miércoles 19 de este mes, informaron hoy aquí los organizadores.

El embajador de Costa Rica en Cuba, Hubert Méndez, explicó que en ocasión de esa Fiesta patria de su país, la jornada será una manera de "mostrar al pueblo cubano, un poquito de nuestro arte".

En conferencia de prensa, dijo que en el programa sobresale la presentación de Manuel Matarrita -excelso pianista de esa nación- y su concierto Terruño Tico, regalo especial para los cubanos y adelanto del que ejecutará en su tierra días después.

La jornada cultural de seis días incluirá pasacalles, exhibiciones de películas, muestras de artesanías y pintura, entre otras actividades.

El viceministro de Cultura del país centroamericano, Iván Rodríguez, encabezará la delegación, integrada por más de 40 artistas, incluidos músicos, artesanos y bailarines.

Está prevista la firma de una Carta de Intención entre la embajada costarricense y la Casa de las Américas, y la interpretación de canciones típicas de la región de Nicoya, donde vivió durante el exilio Antonio Maceo (1845-1896), héroe de las guerras de independencia cubanas.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

BOGOTÁ, 13 SEP (EFE).- El 77 % de los empresarios colombianos apoya el proceso de paz entre el Gobierno del presidente Juan Manuel Santos y las FARC, pero la mayoría no estaría dispuesto a asumir sus costos ni a contratar a exguerrilleros.

Así se desprende de una encuesta de Invamer Gallup, publicada hoy por la revista Dinero, en la que da cuenta de que el 65 % de los encuestados no pagaría más impuestos para financiar las obligaciones derivadas de un proceso de paz, frente al 34 % que sí lo harían.

Además, el 49 % tampoco contrataría a integrantes de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) desmovilizados tras un eventual acuerdo de paz, cuando el 40 % sí estaría de acuerdo.

Y menos de la mitad, un 46 %, cree que "esta vez sí se logrará un acuerdo con la guerrilla", frente al 44% que opina lo contrario.

El sondeo, realizado entre 200 altos ejecutivos de las principales compañías colombianas, expone, no obstante, que el 68 % cree que sus empresas venderían más y el 79 % que se invertiría más en Colombia, un país que acumula casi 50 años de conflicto armado interno.

Además, el 69 % de los empresarios no aprueban la participación del presidente de Venezuela, Hugo Chávez en la negociación y el 87 % considera que el Gobierno colombiano debe exigir a la guerrilla el cese de actos terroristas y extorsivos antes de comenzar a hablar.

En cuanto a los temas de la agenda, el 76 % del empresariado está de acuerdo en negociar con las FARC una reforma agraria y el 72 % una política ambiental.

Los asuntos que la mayoría de los hombres de negocios no están dispuestos a poner sobre la mesa son la privatización de la minería, que sólo lo apoya un 45 %, una reforma financiera (42 %), el modelo económico (38 %) y la regulación de la inversión extranjera (30 %).

El ministro de Hacienda de Colombia, Mauricio Cárdenas, asegura que si Colombia alcanzara la paz la economía del país crecería entre uno y dos puntos porcentuales adicionales cada año, según Dinero, que apunta a que además las compañías reducirían sus gastos en seguridad.

Pero el proceso de paz tendría altos costos ocasionados por la inserción de más de 8.000 guerrilleros actualmente activos, de los que se ocuparía la Agencia Colombia para la Reintegración (ACR), creada en 2006 para cobijar a los exparamilitares desmovilizados de las antiguas Autodefensas Unidas de Colombia (AUC).

Si estos guerrilleros entregaran las armas, la ACR tendría que destinar 164.000 millones de pesos (unos 91 millones de dólares) a esa tarea.

A esos gastos se sumarían los relacionados con la consolidación de las zonas afectadas por el conflicto, ya que precisarían grandes inversiones para su desarrollo económico y social, y los vinculados a la reparación de las víctimas, que se estiman entre 25 y 40 billones de pesos (13.800 y 22.000 millones de dólares), concluye el informe de Dinero.

MADRID, 13 SEP (EFE).- El exjefe del Gobierno español José María Aznar fue designado presidente europeo del "Transatlantic Task Force on Latin America" del Atlantic Council de Estados Unidos, un foro que pretende impulsar las relaciones entre Europa, Estados Unidos y Latinoamérica.

La Fundación para el Análisis y los Estudios Sociales (FAES), que preside Aznar, informó hoy en un comunicado de la designación del expresidente del Gobierno español, quien, en la primera reunión de este foro, celebrada en Washington, subrayó el objetivo de promover la libertad y la prosperidad en el mundo.

A su juicio, Estados Unidos, Europa y Latinoamérica tienen la responsabilidad de trabajar juntos y el crecimiento del Pacífico debería ser un incentivo para renovar y fortalecer la relación transatlántica.

En este sentido, Aznar afirmó querer para Latinoamérica lo mismo que para Europa y Estados Unidos: "el mismo respeto a las libertades individuales, la misma práctica y cultura democrática y las mismas oportunidades de prosperidad".

Por ello, defendió el respaldo a la construcción de instituciones democráticas fuertes en la región y encontrar fórmulas efectivas para combatir el crimen organizado y el narcoterrorismo, así como promover la cooperación y el comercio libre para tener una Latinoamérica más abierta, más libre y más próspera.

El nuevo foro desarrollará recomendaciones políticas en materia de integración, comercio, inversión y gestión de recursos naturales, así como sobre seguridad pública, crimen transnacional, desarrollo del capital humano y espíritu empresarial.

El primer documento con sus conclusiones está programado para principios de 2013.

El senador Christopher J. Dodd, por su parte, fue elegido presidente estadounidense de la iniciativa.

Aznar forma parte del Comité Asesor Internacional del Atlantic Council desde comienzos de 2007.

Se trata, según FAES, de un prestigioso "think-tank" estadounidense que promueve desde hace cincuenta años el liderazgo y el compromiso en asuntos de política exterior sobre la base de la cooperación transatlántica y la seguridad internacional.

Aprovechando su estancia en Washington, Aznar pronunció hoy una conferencia en el Centro de Estudios Transatlánticos de la Johns Hopkins University sobre la creciente importancia del hemisferio atlántico.

En su intervención, señaló que "el éxito o el fallo de las naciones se mide y se medirá por su capacidad de adaptarse a la globalización" y defendió que muchos asuntos que hoy afectan al mundo requieren un enfoque atlántico.

BERLÍN, 13 SEP (EFE).- La crisis de la eurozona seguirá lastrando con fuerza durante el año que viene el crecimiento de Alemania, la mayor economía de Europa, pronosticó hoy el Instituto para la Investigación Económica de Halle (IWH).

Según este centro de estudios económicos, el producto interior bruto (PIB) alemán crecerá en este ejercicio un 0,9 % -frente al 1,3 % previsto a principios de este año- y tan sólo un 0,8 % en 2013, lejos del optimista 2,2 % estimado anteriormente.

El IWH argumenta en su nuevo análisis de perspectivas económicas que la crisis de la deuda en la zona euro y el enfriamiento general de la economía mundial van a frenar el crecimiento de Alemania, pese a que los indicadores macroeconómicos del país son en términos generales positivos.

"Las razones de esta desaceleración inminente son un débil desarrollo de la economía mundial y un nuevo retroceso de la demanda de los productos alemanes por parte de la eurozona", indica el informe.

Asimismo, explica que la coyuntura global "ha perdido fuerza", con el recrudecimiento de la recesión en Reino Unido, la ralentización económica estadounidense y japonesa, y el enfriamiento de "importantes países emergentes como China, India y Brasil".

El IWH asegura asimismo que el programa de compra de deuda anunciado por el Banco Central Europeo (BCE) puede ser útil para reducir los costes de financiación de los países del sur de la eurozona y para tranquilizar a los mercados, pero agrega que ésta no es la solución a la crisis.

"No se puede dar de ninguna manera por supuesto que el programa (de compra de deuda soberana del BCE) pueda ser efectivo a largo plazo de la manera esperada", señala el documento.

Esta misma semana el Instituto para la Investigación Económica de Renania-Westfalia redujo por su parte del 2 al 1% su previsión de crecimiento de la economía alemana para 2013.

MILÁN, ITALIA, 13 SET 2012 (AFP) - La organización patronal italiana Confindustria revisó este jueves a la baja las previsiones económicas del país y augura ahora una contracción del PIB en 2013 más importante de lo esperado, tras la caída prevista este año del 2,4%.

Según un informe publicado por el centro de investigación de la entidad, el Producto Interior Bruto (PIB) se contraerá un 0,6% en 2013, una estimación superior a la de 0,3% de junio pasado.

La previsión para 2012 (-2,4%) se mantiene sin variaciones.

"La economía italiana sigue en recesión profunda y las señales de inversión del ciclo (económico) todavía no se distinguen con claridad", indica el informe.

"La ralentización global se acentuó durante los meses de verano y se añadió a los demás factores: saneamiento de las cuentas públicas, crédito más limitado y caro, crisis del sector inmobiliario, crecimiento de la incertidumbre y desempleo elevado y persistente", indicó el informe.

El gobierno italiano prevé una contracción de -1,2% del PIB en 2012 y un ligero crecimiento de +0,5% en 2013, pero hará públicas nuevas previsiones el 20 de septiembre.

SANÁ, 13 SET 2012 (AFP)- Las protestas contra un filme que denigra el islam se extendieron este jueves a varios países musulmanes, incluidos Yemen, donde hubo un muerto cuando miles de jóvenes enfurecidos irrumpieron en la Embajada de EE.UU., y Egipto, con violentos choques entre policías y manifestantes en El Cairo.

También hubo manifestaciones en Irán y en Irak, un día y medio después de que cuatro estadounidenses, entre ellos el embajador en Libia, fallecieron el martes por la noche, cuando el consulado norteamericano en Bengasi (noreste de Libia) fue atacado por manifestantes en protesta por esta película.

La cinta, titulada 'Innocence of Muslims' (la inocencia de los musulmanes), se refiere a la vida de Mahoma, del que se burla, toca temas como la homosexualidad o la pederastia y presenta a los musulmanes como inmorales y gratuitamente violentos.

La policía yemení consiguió dispersar a los manifestantes que asaltaron la Embajada de EEUU en Saná, en cuyo recinto entraron numerosos jóvenes, incendiando vehículos diplomáticos. La policía disparó al aire y utilizó cañones de agua para dispersar a la multitud. "Oh profeta, Oh Mahoma", gritaban los manifestantes, que trataron de entrar nuevamente en el recinto. Una fuente de los servicios de seguridad indicó que la policía mató a balazos a una persona e hirió a cinco más durante los enfrentamientos.

En El Cairo, manifestantes chocaron con la policía frente a la embajada de EE.UU. La policía utilizó gases lacrimógenos contra los manifestantes. Según el Ministerio de Sanidad egipcio, 13 personas resultaron heridas en los enfrentamientos que se iniciaron la noche del miércoles. Los incidentes fueron provocados por manifestantes que "lanzaron piedras y botellas explosivas contra las fuerzas del orden", según el ministerio del Interior.

El presidente egipcio, el islamista Mohamed Mursi, condenó "cualquier agresión o insulto a nuestro profeta", pero llamó "a no agredir a las embajadas". "Es nuestro deber proteger a nuestros huéspedes y a quienes vienen del extranjero", estimó. Por su parte, los influyentes Hermanos Musulmanes, de los que formaba parte Mursi, llamaron a manifestarse el viernes.

En Teherán, unas 500 personas se manifestaron este jueves, cerca de la Embajada de Suiza, que representa los intereses de EE.UU. en Irán, contra la controvertida película. Más de 200 policías antidisturbios y bomberos impidieron que los manifestantes se acercaran a la embajada. El personal de la misma había sido evacuado por precaución. Los manifestantes esgrimían coranes y gritaban "Muera Estados Unidos" y "Muera Israel".

En Irak, cientos de simpatizantes del líder chiita Moqtada Sadr se manifestaron este jueves en la ciudad de Nayaf, a 150 Km. al sur de Bagdad, uno de los principales sitios sagrados chiitas. Los manifestantes, rodeados por fuerzas de seguridad, gritaron consignas hostiles a Estados Unidos e Israel. Sadr, que había convocado a la manifestación, pidió al gobierno iraquí que pida explicaciones al embajador de Estados Unidos en Irak sobre el origen de la polémica generada por la película.

Por su parte, el presidente afgano Hamid Karzai aplazó este jueves una visita a Noruega, ya que teme disturbios contra la película. El presidente estadounidense Barack Obama había advertido el miércoles que ningún "acto terrorista" opacará los valores "indispensables" que Estados Unidos ofrece al mundo. Los comentarios de Obama se produjeron tras un virulento ataque de su adversario en la elección presidencial del próximo mes de noviembre Mitt Romney contra su política exterior.

El misterio y la confusión reinaban este jueves sobre la identidad del autor del filme. El cineasta, que dice ser israelo-estadounidense, se hace llamar Sam Bacile y considera que el islam es un "cáncer", decidió permanecer oculto, según uno de sus colaboradores.

El equipo de la película "tiene la impresión de haber sido explotado por el productor", según un comunicado publicado en Los Angeles Times. La actriz Cindy Lee García advirtió que los diálogos fueron doblados luego de la filmación. Según ella, "no había nada sobre Mahoma o los musulmanes" en el filme en el que participó. El doblaje es perfectamente visible en los 14 minutos de la película difundidos por Internet.

WASHINGTON, 13 SEP (REUTERS) - Washington y Libia acordaron cooperar estrechamente en la investigación del ataque perpetrado contra el consulado de Estados Unidos en Bengasi, en el que el embajador en el estado del norte de África y otros tres ciudadanos estadounidenses murieron.

Los presidentes de ambos países, Barack Obama y Mohamed Magarief, hablaron en la noche del miércoles y "acordaron trabajar estrechamente en el curso de esta investigación", dijo la Casa Blanca.

En el aniversario número 11 de los ataques del 11 de septiembre del 2001, las protestas por una película estadounidense que representa al profeta Mahoma se tornaron mortales en la segunda ciudad más grande de Libia, en lo que los funcionarios del Gobierno estadounidense dijeron pudieron ser asaltos planeados con anticipación.

Un funcionario dijo a REUTERS que las Fuerzas Armadas de Estados Unidos están moviendo dos destructores hacia la costa de Libia, dando la flexibilidad al Gobierno del presidente Obama para cualquier acción futura contra objetivos libios.

El Ejército también está enviando un equipo de seguridad anti-terrorista del cuerpo de marines para aumentar la seguridad en Libia, y Washington ordenó la evacuación de todo el personal estadounidense de Bengasi a Trípoli.

Obama también llamó al presidente egipcio Mohamed Morsi para hablar sobre las protestas en ese país y dijo que Egipto "debe cooperar con Estados Unidos para asegurar las instalaciones diplomáticas y el personal estadounidense", dijo la Casa Blanca.

Las fuerzas de seguridad dispararon gases lacrimógenos en El Cairo la noche del miércoles para dispersar a manifestantes que arrojaban piedras cerca de la embajada de Estados Unidos, después de que manifestantes escalaron los muros y derribaron la bandera del recinto.

"El presidente dijo que rechaza los esfuerzos para denigrar el Islam, pero subrayó que nunca hay justificación para la violencia contra los inocentes y los actos que pongan en peligro al personal y las instalaciones estadounidenses", agregó la Casa Blanca.

DUBAI, 13 SEP (REUTERS) - El líder de Al Qaeda, Ayman al-Zawahri, instó a todos los musulmanes a respaldar a los rebeldes en Siria, al señalar que derrocar al presidente Bashar al-Assad los acercaría más a la meta final de vencer a Israel, según una grabación de audio publicada en Internet el jueves.

En palabras pronunciadas durante el aniversario de los ataques del 11 de septiembre del 2001, Zawahri criticó a los gobiernos musulmanes de Oriente medio y Asia por no perseguir la causa del islamismo político y reprochó en particular al nuevo liderazgo de Egipto por adherirse al tratado de paz que firmó en 1979 con Israel y Pakistán.

Las revoluciones de la Primavera Árabe del 2011 han rediseñado el panorama político en Oriente Medio, con gobiernos musulmanes en Túnez y Egipto y una creciente influencia de grupos políticos islamistas en toda la región, algo que las potencias occidentales miran con preocupación.

Zawahri dijo que Estados Unidos estaba apoyando a Assad porque temía el surgimiento de otro régimen musulmán que represente una amenaza para su aliado Israel.

"Respaldar la yihad en Siria para establecer un estado musulmán es un paso básico (para avanzar) hacia Jerusalén, y por lo tanto Estados Unidos está dando al régimen secular baathista una posibilidad tras otra por temor a que se establezca en Siria un Gobierno que pueda amenazar a Israel", manifestó.

Más de 20.000 personas han muerto en los 18 meses de revuelta contra Assad, quien argumenta que su Gobierno está combatiendo a militantes que quieren imponer un estado islámico.

La protesta comenzó como un reclamo en favor de la democracia pero desde entonces se ha convertido en un conflicto armado con aspectos sectarios.

Zawahri, quien asumió como jefe de Al Qaeda luego de la muerte de Osama bin Laden el año pasado, dijo que "la nación islámica" necesitaba focalizarse en la meta de ayudar a "liberar Palestina", una referencia a Israel y los territorios ocupados donde hay zonas de autonomía palestina.

El líder de la red dijo que los gobiernos deberían anular los tratados de paz con Israel; criticó a Turquía, Irán y los gobiernos árabes del Golfo Pérsico y ridiculizó al presidente palestino, Mahmoud Abbas, por buscar la paz con el Estado judío.

Además, individualizó la crítica sobre Egipto, diciendo que el Gobierno de Hermanos Musulmanes estaba sirviendo a Israel al resguardar sus fronteras según los términos del tratado de paz de Camp David.

"Apelo a los honorables miembros del Ejército egipcio, y hay muchos de ellos, a no ser guardias de las fronteras de Israel, y a no defender sus fronteras o participar en el asedio a nuestro pueblo en Gaza", indicó.

Egipto ha lanzado una campaña contra los militantes musulmanes en la región del Sinaí luego de un ataque que provocó la muerte de al menos 16 soldados egipcios el mes pasado.

MOSCÚ, 13 SEP (EFE).- El ministro de Asuntos Exteriores ruso, Serguei Lavrov, reiteró hoy que Moscú no dará luz verde a una resolución del Consejo de Seguridad que permita abrir la vía a sanciones e incluso a una intervención militar en Siria en aplicación del artículo 7 del Estatuto de la ONU.

"Algunos Estados, que quieren lanzar una intervención armada externa en Siria, persiguen aprobar a toda costa una resolución que aluda al artículo 7 del Estatuto de la ONU, que describe las medidas coercitivas a los países infractores", dijo Lavrov en una entrevista a la revista rusa "Vida Internacional".

El ministro ruso insistió en que lo que sucede en Siria es "un conflicto interno" y que "no hay razón alguna para intervenir a favor de ninguna de las partes".

"Hay que obligar a las partes enfrentadas en Siria a que terminen de combatir y sentarlas en una mesa de negociaciones", manifestó.

Lavrov recordó que Rusia ha mostrado su disposición para votar a favor de una resolución sobre Siria, pero solo para dar legalidad internacional al comunicado aprobado en la conferencia de paz celebrada en 30 de junio en Ginebra.

"Por alguna razón todos olvidan que el Consejo de Seguridad de la ONU ya ha tomado dos resoluciones sobre Siria, y además fue consensuado el comunicado del Grupo de Acción (para Siria), que se reunió en Ginebra", señaló.

En la reunión que mantuvo el fin de semana con la secretaria de Estado norteamericana, Hillary Clinton, el titular de la Cancillería rusa recalcó que el comunicado de Ginebra ya establece los pasos para la solución del conflicto sirio, que incluyen la creación de un gobierno de transición entre oposición y el régimen de Damasco.

Esta es la postura que defenderá Moscú en la próxima reunión del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas, que se celebrará a finales de este mes de septiembre.

SEÚL, 13 SEP (EFE).- Corea del Norte ha puesto en vigor una ley destinada a mejorar la gestión de sus instalaciones atómicas en un aparente intento de afianzar la seguridad nuclear en el hermético país, reveló hoy la agencia surcoreana Yonhap.

La agencia, que accedió a una copia de la ley, asegura que la nueva norma de protección ante contaminación radiactiva se aprobó el pasado 29 de agosto.

La ley aborda principalmente la gestión segura de sustancias radiactivas e instalaciones nucleares, la eliminación de los desechos y el seguimiento de los efectos ambientales.

Compuesta por seis capítulos y 50 artículos, fue diseñada para "prevenir la contaminación radiactiva y ayudar a proteger la vida y la salud de las personas, así como el medio ambiente", según el propio documento norcoreano obtenido por Yonhap.

En el ámbito práctico, la nueva ley de seguridad nuclear del régimen de Kim Jong-un impone una evaluación previa de la seguridad y los posibles efectos sobre el medio ambiente antes de la construcción de cualquier instalación nuclear.

En el caso de la contaminación radiactiva, contempla la puesta en marcha de un equipo especial de control para excluir productos agrícolas y marinos contaminados, y la realización de pruebas periódicas en el aire, el agua y el suelo cerca de las instalaciones nucleares.

Se cree que Corea del Norte opera un reactor de investigación nuclear de 5 megavatios, además de otras instalaciones de procesamiento y reprocesamiento, y otro reactor de agua ligera en Yongbyon se encuentra en construcción.

Expertos han advertido en varias ocasiones de la posibilidad de un accidente nuclear en Corea del Norte, cuyas opacas políticas de seguridad atómica son objeto de desconfianza.

EE.UU., Corea del Sur y la comunidad internacional cuestionan, además, que el desarrollo nuclear norcoreano tenga exclusivamente fines pacíficos y creen que el régimen comunista persigue la fabricación de armas atómicas.

Corea del Norte hizo dos ensayos con explosiones nucleares en 2006 y 2009, que le acarrearón el rechazo de la comunidad internacional y sanciones del Consejo de Seguridad de la ONU.

RESEÑA CABLEGRAFICA...

KABUL. El presidente afgano, Hamid Karzai, aplazó una visita a Noruega, ya que teme disturbios contra la película anti-islámica que provocó actos violentos en sedes diplomáticas de Washington en Libia y Egipto. Barack Obama y Karzai quieren impedir que se reproduzcan en Afganistán actos violentos como los sucedidos en días anteriores, anunció la Casa Blanca. La cinta, titulada "Innocence of Muslims" ("la inocencia de los musulmanes") se refiere a la vida de Mahoma, del que se burla, toca temas como la homosexualidad y la pedofilia y presenta a los musulmanes como inmorales y gratuitamente violentos. **(AFP/13)**

BUDAPEST. El ministro húngaro de Defensa, Csaba Hende, se reunirá en Washington con su homólogo estadounidense, León Panetta, para tratar sobre la cooperación en Afganistán y otros asuntos de seguridad. Según avisó la oficina de prensa del Ministerio magiar de Defensa en una noticia, Hende inicia una visita oficial de una semana a Estados Unidos, y en su encuentro con Panetta abordará también asuntos bilaterales, así como de seguridad en los Balcanes y en Oriente Próximo. Después Hende viajará a Tampa, donde se entrevistará con los dirigentes del Mando Central y del Mando de Operaciones Especiales de EEUU, con quienes tratará asuntos relacionados con la participación húngara en diferentes operaciones conjuntas, se añade en la nota. **(EFE/13)**

ASUNCIÓN. El Gobierno paraguayo lamentó la decisión de Venezuela de denunciar la Convención Americana de Derechos Humanos de 1969, por considerar que constituye un retroceso en el esfuerzo por garantizar los derechos humanos en la región. La posición paraguaya fue expresada en un comunicado de la Cancillería. La citada convención es también conocida como “Pacto de San José” (de Costa Rica) de 1969, aprobada en el marco de la OEA. Según el comunicado, el retiro venezolano se produce en momentos en que el Sistema Interamericano de Derechos Humanos realiza un proceso de revisión para su fortalecimiento. **(ANSA/13)**

DAKAR. Los diputados de la Asamblea Nacional de Senegal han aprobado el proyecto de ley para la supresión del Senado y la Vicepresidencia de la República por motivos de ahorro presupuestario, anunció la prensa local. Creado en 1999 por el entonces presidente socialista Abdou Diouf, el Senado fue suprimido en 2001 por Wade, que volvió a restablecerlo en 2007 al alegar que se había equivocado con la eliminación. El presidente del Senado era el sucesor del mandatario de la república en caso de vacío del poder, cargo que podía ejercer durante dos meses, plazo previsto para convocar nuevas elecciones. **(EFE/13)**

BRUSELAS. El mandatario egipcio Mohamed Morsi, reclamó intervenir con acciones concretas en Siria para permitir al pueblo de esa nación determinar su futuro y volvió a manifestar la necesidad de un “cambio de régimen”. Morsi realizó declaraciones tras un encuentro con el presidente de la Comisión Europea, José Manuel Durao Barroso, y advirtió que es “inaceptable” la situación que afronta esa población del Medio Oriente. En tanto, autoridades asiáticas confirmaron el viaje del enviado especial de Naciones Unidas y la Liga Árabe, quien se espera que se reúna con Bashar al Assad. Italia, por su parte, dispuso una contribución voluntaria de emergencia de 250.000 euros para el financiamiento de las iniciativas del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados destinadas a los desplazados sirios en territorio turco. **(ANSA/13)**

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Carlos Alberto Glez. Álvarez **Sala Digital:** Blanca Yaima Leal Urra
Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Juan Rivero Fuxá
Correctora: Raquel Román Gambino **Reseña Cablegráfica:** Yenlys Samón Antomarchi
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
